

Una actuación con una inversión de 1,9 millones de euros

Un ambulatorio esquivo y menguante

Sanidad quiere abrir a finales de 2018 el nuevo centro de salud de Turón, un proyecto que data de 2007 y que en 2009 era 600.000 euros más caro que ahora

Mieres del Camino,
David MONTAÑÉS

El consejero de Sanidad, Francisco del Busto, aseguró este sábado en Turón que las obras para la construcción del centro de salud que se ubicará en el antiguo colegio de La Salle se iniciarán este otoño y estarán concluidas a lo largo de 2018. Apuntó igualmente que el coste de la actuación ascenderá a 1,9 millones de euros. Se trata, en principio, de una planificación que pondrá fin a más de una década de gestación, ya que el proyecto se presentó en 2007 y ya en los presupuestos de 2009 contó con una asignación económica recogida en las cuentas regionales de 2,5 millones de euros. Al final, el nuevo equipamiento sanitario costará 600.000 euros de lo que se estableció hace ocho años.

Las instalaciones que en su momento albergaron el colegio La Salle de Turón llevan desde 2006, tras el cierre del centro escolar —que estuvo en funcionamiento casi 90 años—, esperando por el desarrollo de un proyecto sanitario que ha vivido en una permanente montaña rusa. La actuación ha permanecido casi una década entrando y saliendo de los planes de inversión del Principado. Así, el Principado reservó en 2009 un total de 2,5 millones de euros para ejecutar las obras. Tras no abordarse los trabajos, que ya por entonces llevaban dos años postpuestos, las cuentas regionales del año 2010 dieron un tijerazo a la actuación, asignando solamente un millón de euros. La tendencia a la baja se mantuvo en el siguiente ejercicio, incluso de manera mucho más acuciada. En 2011 la previsión de gasto únicamente asignó 150.000 euros el polémico proyecto. Así, la



Las instalaciones del antiguo colegio de La Salle. | J. R. SILVEIRA

cobertura económica para desarrollar la iniciativa cayó en apenas dos años casi un 95 por ciento. Finalmente, con la crisis azotando las cuentas públicas, el proyecto fue aparcado durante un lustro.

En un principio, buena parte de este polémico retraso radicó, según se explicó en su momento, en que la Consejería de Salud de-

ció abordar una modificación del proyecto de reforma del inmueble del colegio La Salle. Luego, los motivos de la parálisis pasaron a estar directamente relacionados con la falta de dinero y las aperturas económicas que sufrieron las arcas de la administración regional durante los peores años de la crisis económica. Mientras, los turoneses han se-

La planificación

01 **Las fechas.** Turón tendrá un nuevo ambulatorio a finales de 2018. Las obras se iniciarán, según anunció el sábado el propio Consejero de Sanidad, este otoño.

02 **La inversión.** La actuación tiene presupuestos para esta año 200.000 euros. El grueso del proyecto, otros 1,7 millones, se consignarán para "los doce meses de 2018".

03 **La atención.** El futuro equipamiento absorberá la actividad sanitaria que actualmente albergan los consultorios de La Cuadriella y de Lago.

guido utilizando el viejo y destaralado consultorio de La Cuadriella, que se ha quedado obsoleto entre las continuas quejas del personal y de los usuarios de la instalación. La tensa espera se interrumpió el año pasado cuando el Gobierno regional anunció su intención de retomar el proyecto. El compromiso se materializó este sábado. El consejero de Sanidad aseguró que "intentaremos poner en marcha la licitación de los trabajos en cuestión de un mes o mes y medio, de formar que pudiéramos estar en obras en octubre o noviembre".

Dando la lata

El ratón en la rueda

Ricardo
V. Montoto



Ni un fenómeno paranormal como la irrupción de Trump en la Casa Blanca es capaz de acallar, aunque sea un poco, la matraca catalanista. El cargo político más poderoso sobre la faz de la Tierra, y más allá, ha caído en manos de un sujeto de lo menos recomendable y sus primeras decisiones son en verdad alarmantes, pero España continúa a lo suyo, centrípeta perdida, ocupada en esa autodestrucción que viene trabajándose desde el siglo XIX, con el paréntesis de la dictadura franquista, periodo en el que el furor nacionalista cedió ante el temor a las consecuencias. Porque esto de querer tirar cada uno por su lado no es nuevo. Para nada. Y nos mantenemos en el mismo punto, como el ratón que corriendo en su rueda no avanza ni un centímetro. Un esfuerzo agotador e inútil, al menos para el común de los mortales. Porque ya les dije en alguna ocasión que tengo la impresión de que en este país el negocio radica en la reclamación de independencia, pero no en su obtención. De este tinglado, aunque sea en perjuicio general, viven maravillosamente unos cuantos que, en condiciones normales no podrían ni soñarlo. Porque el patriotismo, si lleva adosados un hermoso sueldo e innumerables prebendas, se ejerce con mucho más entusiasmo. De ahí que, dado el hartazgo que sufro, llevo a plantearme la conveniencia de que España se declare independiente de Cataluña. Es por una simple cuestión terapéutica. A ver si así ponemos fin a esta tabarra y descansamos todos de una vez. Y que allá se las compongan con sus clanes y porcentajes. Total, tampoco veo que sea tan grave.

Pero lo verdaderamente insufrible es el griterío, la escandalera, el alboroto diario que motiva el tema en cuestión. Fue morirse Franco y reanudarse la monserga separatista. De mis 51 años, 40 escuchando la misma letanía. Qué pesadez. De ahí la imperiosa necesidad de, de vez en cuando, cruzar la frontera a poner las orejas y las meninges a descansar en el extranjero. Un tratamiento de desintoxicación de la política española. Una política, por cierto, a la que cada día llegan personajes más ineptos y aprovechados. La vida es demasiado valiosa y breve para contaminarla de esta manera.

El servicio de limpieza de Mieres habla en los colegios del concejo de su trabajo

El Ayuntamiento promueve un taller escolar para fomentar el reciclaje

Mieres del Camino, D. M. El Ayuntamiento de Mieres pondrá en marcha un taller sobre recogida de basura y reciclaje en los centros educativos del concejo. La iniciativa ya ha sido trasladada a los colegios y comenzará este mismo mes de febrero. El objetivo es "que los alumnos puedan conocer de primera mano el trabajo que se realiza desde el servicio de limpieza municipal en la recogida de basura y destacar la importancia de la separación de residuos y el reciclaje".

Está previsto que desde el servicio de limpieza se traslade a los centros un vehículo de los que se utilizan para este trabajo y contenedores de reciclaje (azul, verde y amarillo) para que los alumnos puedan identificar en cuál tienen que depositar sus residuos. "Se trata de informar de manera directa de cómo se trabaja en la recogida de basura y la necesidad de que todas las personas y familias se impliquen en un consumo responsable y en la separación de residuos y reciclaje".



AHORRA EL 50 %
en CALEFACCIÓN y ELIMINA
las HUMEDADES
con
TERMYFOAM
inyectado en las cámaras de aire
Garantizado para siempre
T. 985 38 99 48



secaMAX
¿HUMEDAD?
¡ELIMÍNALA PARA SIEMPRE!
• CONDENSACIÓN
• CAPILARIDAD
• FILTRACIÓN EN SÓTANOS
• TERRAZAS
Presupuesto gratuito sin compromiso en toda España
986 125 505 / 625 371 098